Costa Rica, Item 3

DECLARACIÓN DE LA MISIÓN PERMANENTE DE COSTA RICA

62 PERIODO DE SESIONES DEL SUBCOMITÉ CIENTÍFICO Y TÉCNICO DE LA COMISIÓN SOBRE LA UTILIZACIÓN DEL ESPACIO ULTRATERRESTRE CON FINES PACÍFICOS (COPUOS)

Viena, del 03 al 14 de febrero de 2025

Cotejar con la alocución

Intervención a cargo de la Jefa de Delegación: Embajadora y Representante Permanente, Sra. Olga Marta Sauma Uribe.

Ítem 4. Intercambio general de opiniones

Señora Presidente,

Permítame reiterarle la complacencia de mi país de verle presidiendo este período de sesiones, cuente por favor con el apoyo de mi delegación.

Deseo iniciar reiterando la importancia que Costa Rica otorga al mandato encomendado a este Subcomité de Asuntos Científicos y Técnicos. Su labor permite que Estados grandes y pequeños, abordemos problemáticas comunes, con el propósito de alcanzar soluciones globales.

Costa Rica ve en la exploración espacial, un espacio idóneo para el crecimiento y realización profesional de las generaciones actuales y futuras. Seguiremos apoyando el desarrollo de iniciativas espaciales con especial interés en inspirar al talento joven, bajo una estrategia con enfoque de igualdad, diversidad e inclusión y protección del medio ambiente, fomentando la participación de jóvenes, mujeres y niñas en las ciencias del espacio.

Desde nuestro punto de vista, un componente imprescindible dentro de la agenda global alrededor de la tecnología espacial es la construcción de capacidades en los países en desarrollo y el acceso a dichas tecnologías, tal como fue mencionado por Colombia en nombre del G77, palabras que Costa Rica subscribe en su totalidad. Al mismo tiempo esto solo puede ser posible en el tanto se promueva la cooperación internacional y se avance en la gobernanza mundial espacial.

Señora Presidente,

Costa Rica abogará siempre para que se aumente la voluntad política internacional en esta dirección, como lo hicimos más recientemente en las gestiones alrededor de la incorporación del espacio dentro del Pacto del Futuro, y llamamos a su pronta implementación.

El funcionamiento eficaz y efectivo de COPUOS y sus subcomités, está directamente relacionado con el fortalecimiento de UNOOSA como su Secretaría técnica permanente. Ambos elementos, similares pero diferenciados, son requisitos para ver nuestras aspiraciones realizadas, particularmente para los países en vías de desarrollo, a quienes el acceso al espacio será cada vez más dificil, de no contar con una gobernanza mundial robusta. Abogamos por una UNOOSA fortalecida, equipada para cumplir su propósito y jugando un papel estratégico en el sistema de Naciones Unidas, es necesaria para el avance de nuestros objetivos comunes.

Costa Rica seguirá abogando por estos esfuerzos y apela a que otros Miembros también lo hagan en Viena durante las sesiones de la Comisión y sus subcomités, de manera complementaria Costa Rica también se encuentra considerando hacer llegar estas preocupaciones al Secretario General, e invita a aquellos Estamos Miembros que deseen unirse para coordinar una estrategia conjunta.

Señora Presidente,

Costa Rica mira con beneplácito y le da la bienvenida a las consultas que nos lleven a tomar la decisión de celebrar UNISPACE IV en 2027. En este sentido agradecemos la nota conceptual compartida y circulada con los Estados Miembros.

Costa Rica hace un llamado a toda la comunidad espacial para que mantengamos un nivel de ambición alto de cara a UNISPACE IV, donde se promuevan deliberaciones bajo el principio de buena voluntad y sin politizaciones que entorpezcan los debates y la toma de decisiones.

UNISPACE IV, debería abordar temas de cooperación técnica, soluciones espaciales y sostenibilidad con igual importancia y sin que ninguno sea prioridad sobre otro. Al mismo tiempo, esperamos que la conferencia cuente con amplia representación de la academia y de la sociedad civil. Reiteramos nuestro llamado para los arreglos preparativos, logísticos y financieros inicien cuanto antes.

Señora Presidente,

Costa Rica le da la bienvenida a los progresos recientemente obtenidos en la conformación del bureau del *Action Team* en Actividades Lunares, y nos vemos complacidos en que esta decisión haya servido para acelerar la toma de decisiones, aunque queda por delante todo el trabajo sustantivo. En ese sentido deseamos felicitar a Paquistán y a Rumania por asumir este importante reto, y aprovechamos para asegurarles todo el apoyo de mi delegación.

Costa Rica participó del Foro Mundial Espacial del 2024, que tuvo lugar en Bonn, y agradecemos a Alemania por haber hospedado este importante encuentro. Así como a Perú y a los Emiratos Árabes Unidos por la coorganización facilitando un punto de convergencia de la academia, industria y los Estados Miembros.

Señora Presidente,

Costa Rica desea reiterar su llamado, e invita a reflexionar a los países más desarrollados en materia espacial, sobre la importancia de prevenir una carrera de armamentos en el espacio ultraterrestre o de la colocación de armas de cualquier tipo en el espacio y los exhorta a que contribuyan activamente a la exploración espacial con fines pacíficos, al intercambio de señales mutuas de buena voluntad, que conduzcan al incremento de la confianza entre las partes, así como al fomento de medidas de transparencia.

Costa Rica observa con aprensión la escalada de los presupuestos militares, destinados al aumento de arsenales, así como al desarrollo y sofisticación de armas en general, incluyendo costosas armas de destrucción masiva, capaces de transitar por el espacio ultraterrestre, espacio que está consagrado a propósitos pacíficos. Mientras que por otro lado las iniciativas de financiación al desarrollo se desvanecen, siendo el desarrollo un pilar fundamental de la paz y estabilidad global.

Finalmente, debemos enfatizar que el espacio nos pertenece a todos por igual y por eso todos los Estados, sin discriminación alguna, sea cual fuera su grado de desarrollo científico-técnico o económico, tienen derecho a su acceso en condiciones de igualdad para la realización de actividades exclusivamente pacíficas.

Muchas gracias señora Presidente,